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Новости
Государство 
упрощает условия 
изменения 
волости на город
По предложению министра 
государственного 
управления Яака Ааба 
правительство решило
упростить условия, по 
которым волость может 
стать городом и наоборот.
«К примеру, Йыхви хотел 
бы изменить свой статус 
волости на городской, 
однако, согласно
нынешней регуляции, 
сделать это возможно 
только при объединении 
самоуправлений».
На последнем заседании 
кабинета министров в 
прошлом году было решено 
поддержать
предложения министра 
государственного управ-
ления с договоренностью, 
что при изменении
статуса самоуправления 
необходимо учитывать 
следующие критерии:
n Ходатайствовать об 
изменении статуса 
волости на город может 
предоставлять волостное
собрание самоуправления, 
на чьей территории 
проживает как минимум 
5000 жителей.
n При обратном ходатайстве 
– из города в волость – 
критериев по количеству 
населения нет.

n Обосновывая ходатайство, 
следует исходить из 
исторического контекста 
самоуправления,
социально-экономических 
функций административной 
единицы и перспектив 
развития как в
географическом, так 
и в природном и иных 
контекстах.

n При обосновании 
решения необходимо 
взвешенно учитывать также 
пожелания жителей
самоуправления, мнение 
которых необходимо 
выяснить в ходе опроса.

Кади-Анн Сутт
Министерство финансов

издается с  10.XII. 1927

январь 1 (200) 2020                                                                                                                                                                                           бесплатно                                     

ВЕСТНИК ЙЫХВИ
В Йыхви отпраздновали 100-летие перемирия 
в Освободительной войне

В пятницу, 3 января, 
дружина Кайтселийта 
Алутагузе, Йыхвиская 
управа и Йыхвиское 
музейное общество 
отпраздновали 
100-летие со дня 
провозглашения 
перемирия.
Торжественное мероприятие 
состоялось в церкви Михкли, 
где в 10.30 отметили про-
возглашение перемирия между 
Эстонской республикой и 
Советской Россией звоном цер-
ковных колоколов и открытием 
памятной таблички в честь 
похороненных на Йыхвиском 
кладбище двадцати кавалеров 
Креста свободы.

Памятную табличку открыли 
командир Кайтселийта Ри-
хо Юхтеги и член совета 
старейшин Кайтселийта Калев 
Наур, освятил монумент пас-
тор прихода Михкли Пеэтер 

конфликт между Советской 
Россией и Эстонской Респуб-
ликой. Конфликт получил наз-
вание Эстонской Освободи-
тельной войны, и продлился 
до февраля 1920 г. Помимо 
борьбы с Советской Россией за 
независимость Эстонии Освобо-
дительная война охватила также 
два менее продолжительных и 
масштабных вооруженных кон-
фликта на территории Латвии: 
борьбу с Ландесвером (лето 1919 
г.) и войсками белогвардейского 

Калдур. Участников мероприя-
тия приветствовал старейшина 
Йыхви Макс Каур.
Памятное мероприятие продол-
жилось в 11.10 у монумента 
павшим в Освободительной 
войне возложением венков и 
зажжением 100 свечей в честь 
героев.

28 ноября 1918 г. Красная 
армия начала наступление на 
приграничный город Нарву, 
и этим начался вооруженный 

генерала Бермондта-Авалова 
(октябрь 1919 г.).
Мирные переговоры с Совет-
ской Россией начались 5 
декабря 1919 г. в Тарту. Од-
новременное с переговорами 
наступление Красной армии 
на фронте с целью повлиять 
на мирные переговоры не дало 
ожидаемых результатов. 3 ян-
варя 1920 г. вступило в силу 
перемирие. 2 февраля был 
подписан Тартуский мирный 
договор, согласно которому, 

Эстонская Республика и Советс-
кая Россия признали друг друга, 
объявили войну завершившейся 
и установили границы после-
военного сотрудничества.
Освободительная война длилась 
402 дня. В сражениях эстонские 
войска потеряли 6275 человек 
погибшими, из них 3588 че-
ловек непосредственно на поле 
боя.

«ВЙ»
Фото: Дмитрий Калдре

Празднование 102-летия 
Эстонской Республики 
24 февраля 2020 года 

в Йыхви 
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Молодежь

Илья Тельнов про студию «Первый кадр», первый пластилиновый 
мультфильм и «Молодежные новости»

Илья, поговорим сперва о 
студии, она работает второй год, 
и совсем недавно вы выпустили 
замечательный пластилиновый 
мультфильм «Лесные друзья», 
где главными героями ста-
ли Ежик и Медвежонок. 
Расскажи о работе студии.
Идея видеостудии - давняя 
мечта Анны Маскаевой, 
которая является идейной 
вдохновительницей фестиваля 
любительского кино «Laterna 
Magica» и методиком-орга-
низатором Центра культуры 
и интересов. С центром меня 
связывают многие и давние 
проекты. Команда «SDparty» 
неоднократно принимала и при-
нимает участие в их мероприя-
тиях. После закрытия ночного 
клуба «Крузо» (где с 2012 по 
2014 год снималась новостная 
переча) нам позволили снимать 
новости в помещениях Центра 
культуры и интересов. За годы 
появилась маленькая студия, в 
которой продолжилась работы 
над Молодёжными новостя-
ми. Появление же официаль-
ной детской видеостудии стало 
лишь вопросом времени.
В августе 2018 года Анна 
Маскаева и Анне Уттендорф 
предложили мне стать руко-
водителем этого кружка.

Возраст ваших подопечных 
– 11-12 лет. Как они 

Долгое время мы искали 
различные возможности по 
развитию сотрудничества в 
кругу молодежи Эстонии. Од-
ну из таких возможностей 
обнаружили в программе 
«Молодежные встречи», ко-
торую инициировало целевое 
учреждение молодежной аген-
туры «Archimedese».
Не откладывая дело в долгий 
ящик, мы присоединились к 
программе, поскольку знали, 
что между Йыхвиской русской 
школой, Йыхвиской основной 
школой и Молодежным центром 
не происходило должного тес-
ного сотрудничества, как на 
уровне самой молодежи, так 
и среди педагогов, в то же 

справляются?
Как и в других кружках 
по интересам, набор ребят 
начался осенью. Изначально 
было решено, что в кружок 
принимаются ребята в возрасте 
от 10 до 16 лет. Почему-то я 
был уверен в том, что интерес 
возникнет у ребят постарше, 
поскольку работа с видео – 
задача непростая, связанная 
с техническими тонкостями. 
Но результат набора оказался 
совершенно противоположным: 
те, кто пришли, оказались 
сильно младше, но не раз-
очаровали! Как показала 
практика, младшие дети 
более старательные, более 
требовательные сами к себе, и 
вполне со всем справляются.

Как проходило создание плас-
тилинового мультфильма? 
Какую часть работы вы-
полнили сами ребята?
Это был интересный и но-
вый опыт, поскольку о плас-
тилиновой мультипликации 
лично я знал по большей части 
в теории.  Мы смотрели старые 
мультфильмы, высчитывали 
количество кадров в секунду, 
пробовали задать движение 
элементарным фигурам. В 
октябре этого года началась 
работа над макетом. Вместе с 
детьми мы из картона делали 
декорации к мультфильму, про-

Интернет-проект SDparty.net, в рамках 
которого выпускается передача 
«Молодежные новости Йыхви и Кохтла-
Ярве», отпраздновал недавно свое 
восьмилетие.  Один из участников – Илья 
Тельнов – является еще и руководителем 
детской видеостудии «Первый кадр», 
которая действует при Центре культуры и 
интересов Йыхви.

Ваши новости выпускает 
русскоязычная команда. Было 
бы отлично, если бы появились 
и молодежные новости на 
эстонском языке.
Это было бы просто заме-
чательно. Если молодежь 
скоординируется, мы готовы 
помочь советом и какими-то 
техническими моментами.  
Но нужно понимать, что 
«Молодёжные новости» - наше 
хобби. Два параллельных 
проекта будут требовать больше 
времени. Для этого нужно ещё 
одна полноценная команда, 
причем, эстоноязычная, го-
товая работать за «спасибо». 
Чтобы этот проект для многих 
оставался бы именно хобби, 
должен быть солидный состав 
участников для ротации. Выход 
на съемки каждый выходной 
день - это уже не хобби. Где-то 
будет проходить та черта, после 
которой увлечение перерастёт 
в работу, а значит, за неё кто-то 

должен платить. Расширение 
проекта услож-нено и тем, что 
дети сегодня сильно загружены. 
К сожа-лению, после открытия 
го-сударственной гимназии 
в Кохтла-Ярве в проекте 
«Молодежных новостей» рез-
ко снизилось участие самой 
молодежи. Все их выходные 
дни, по их словам, заняты 
дополнительными занятиями с 
репетиторами.  Гимназистов в 
кадре можно увидеть реже. Но 
есть участники студии «Первый 
кадр», которые, несмотря на 
юный возраст, также берутся 
делать репортажи.

От редакции: Пластилиновый 
мультфильм и выпуски «Моло-
дежных новостей» можно 
увидеть на сайте молодежного 
портала SD Party sdparty.net и в 
социальной сети Фэйсбук.

Беседовала Евгения Парв
Фото из архива Ильи Тельнова

время, необходимость в таком 
сотрудничестве ощущалась 
сильная.
Мы были рады узнать, что цели 
программы полностью покрывали 
наши нужды – развивать 
сотрудничество и с помощью этого 
изучать русский и эстонский языки.
После того, как мы при-
соединились к программе, мы 
позвали в молодежный центр 
руководителей школ и самих 
учеников, чтобы вместе обсу-
дить, идем ли мы дальше или 
оставляем все по-старому. Реше-
ние было принято незамедлитель-
но и абсолютным большинством 
голосов – формат сотрудничества 
предложила сама молодежь – 
организовать молодежный лагерь 

для двух возрастных групп в лесах 
Алутагузе.

Лагерь был трехдневным: 
первый день, конечно же, для 
знакомства друг с другом, второй 
день был отведен со знакомством 
с культурным особенностями и 
традициями. Самое приятное – 
приготовление национальной 
еды!  Эстонские ребята учили 
русских, как готовить вкусные 
бутерброды с килькой, русские 
ребята учили эстонских друзей 
приготовлению пельменей.
Третий день в лагере был посвя-щен 
впечатлениям и обратной связи, в 
течение этого дня было высказано 
множество вдохновляющих идей 
для дальнейшего сотрудничества. 

Младшие ребята общались друг с 
другом к этому дню уже настолько 
свободно, как будто знакомы 
целый год.
Старшие ребята отметили, что 
для такого общения формат 
трехдневного лагеря слишком мал 
– необхо-димо организовывать 
бо-лее длительные встречи. 
Но, все-таки, эти три дня 
вместили в себя многое. Новые 
знакомства, дружбу, как среди 
молодежи, так и в кругу педаго-
гов. После участия в программе 
сотрудничество вышло на более 
высокий уровень, и выиграли в 
этом, разумеется, прежде всего 
молодые люди Йыхви.
Очень хотелось бы посоветовать 
обязательно участвовать в про-

думывали, как будут двигаться 
герои, где будет стоять видео-
камера.
Поскольку мы делим прос-
транство со школой ди-джеев, 
то нам на время съемок и рабо-
ты над мультиком пришлось их 
немного потеснить (смеется). 
Мультфильм требовал много 
места, декораций, включени-
я-выключения света… Дети 
сделали всю основную работу 
сами – снимали, монтировали. 
Склеивали кадры, что-то сдви-
гали и подкрашивали. Конечно, 
в создании мультфильма при-
нимали и взрослые. Написанный 
мною текст озвучили работники 
центра - Александр Ивасюк 
и Урмас Лаада. Результат 
превзошел ожидания, мульт-
фильм понравился и самим 
юным творцам, и их родителям. 
Остальное – работа самих ребят.

Будет ли продолжение и 
выставите ли вы мультфильм 
на участие в конкурсе?
Обязательно выставим, и про-
должение тоже планируем. 
Наша идея – сделать этих 
двух пластилиновых зверушек 
основными героями, и снять 
продолжение уже не в зимней, а 
в летней локации.

Что у вас есть для работы 
в студии и чего бы хотелось 
добавить для более эффектив-
ной работы?
У нас есть камеры, один 
компьютер, второй я даю свой, 
потому что для семи человек 
(столько на сегодняшний день 
студийцев) один компьютер - 
это мало. Конечно, хотелось бы 
расшириться, больше техники и 
отдельное помещение. Но у нас 
есть гласное – энтузиазм.

Кстати, об энтузиазме. Мало 
того, что после учебы в 
Вильянди ваша команда 

(костяк «Молодежных новос-
тей») вернулась в родные 
пенаты – Кохтла-Ярве и 
Йыхви, то вы еще смогли 
протянуть восемь лет свой 
абсолютно не коммерческий 
проект «Молодежные новос-
ти». Как вам это удалось?
Ну, здесь жить хорошо, если 
есть основная работа, а у 
нас она есть. Что касается 
«Молодежных новостей», то 
они выжили благодаря тому, что 
у нас не угасает интерес к этой 
теме. 
Да, это не приносит деньги, 
отнимает личное время, но 
зато мы можем встречаться, 
общаться, к нам приходят 
молодые люди, которых инте-
ресует тележурналистика, в об-
щем, жизнь кипит и движется, а 
что еще нужно?
«Молодежные новости» не тре-
буют особых затрат (топливо 
да личное время). А вот ес-
ли говорить о проведении 
мероприятий от проекта, 
содержания сайта, то здесь 
зарплаты мало. Нужно работать 
где-то помимо основного места 
работы. Портал требует денег. 
Суммы не огромные, но за год 
накапливается хорошая сумма. 
И здесь нужно понимать, что 
одно дело, если ты тратишь 
проектные деньги и совсем 
иное - когда свои. Должно быть 
четкое понимание того, что 
ты делаешь и для кого, зачем. 
Это одна из причин, почему 
мы отмечаем день рождения 
портала. Это сплачивает ко-
манду, дает возможность 
встретиться со зрителями, 
друзьями. Праздник даёт заряд 
на целый год. Своим примером 
мы хотим показать, что можно 
что-то делать своими силами. 
Веря в себя, через год или 
более обрастаешь друзьями-
партнёрами, готовыми помочь в 
реализации той или иной идеи.

Молодежь Йыхви вносит свой вклад в сотрудничество 

грамме и ребятам из других 
концов Эстонии. Обмен зна-
ниями о разных культурах 
открывает многие двери, при-
носит новые впечатления и 

возможности. Важно это и в 
контексте изучения языков.

Яаника Юузе,
Молодежный работник Йыхви

Для Йыхвиской русской основ-
ной школы конец 2019 года 
ознаменовался присвоением 
статуса «Школа погружения 
2019 года в сфере лидерство 
и руководство» целевым уч-
реждением Министерства об-
разования и науки Innove. Эта 
награда – признание труда и 
достижений всего коллектива 
школы, который за последние 
17 лет превратил обычную 
общеобразовательную школу 
в школу двуязычную, пред-

грамме погружения увеличи-
лось в 2,5 раза и продолжает 
неуклонно расти. Присваивая 
школе знак качества в сфере 
лидерства, члены комиссии 
от Innove отметили, что в 
школе сформировались добрые 
традиции и культура общения 
на эстонском и русском язы-
ках. Учебный процесс богат 
различными проектами, по-
ездками и мероприятиями, 
в которых рабочим языком 
зачастую является эстонский 

язык. Ученики показывают очень 
высокие результаты по уровневым 
и экзаменационным работам, а 
преподаватели охотно делятся 
опытом работы по использованию 
методик языкового погружения 
с кол-легами дружественных 
школ Эстонии и зарубежья. 
По инициативе Innove на базе 
Йыхвиской русской основной 
школы уже второй год работает 
региональный центр обучения 
для всех уездных школ, зани-
мающийся проведением практи-

ческих курсов для учителей 
по применению современных 
методик обучения предметам на 
эстонском языке.
Хочу поблагодарить родителей 
учеников за проявленное к шко-
ле доверие, учителей и весь 
персонал за отличную работу, а 
также партнёров за плодотворное 
сотрудничество.

Ирина Шульгина, 
Директор Йыхвиской русской 
основной школы

Йыхвиская русская основная школа получила высокую оценку
приимчивую, современную и 
интересную во всех отношениях. 
Каждый ученик школы получает 
не только все необходимые зна-
ния, но и поддержку для развития 
своих положительных индиви-
дуальных особенностей, а так-
же нравственные установки для 
успешного становления в жизни.
Особенным успехом пользуется 
учебная программа языкового 
погружения: как раннего, так 
и позднего. За последние годы 
количество учащихся по про-
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Скейт-парк и фестиваль 
уличного искусства
Какие еще позитивные изме-
нения для молодежи ожидают 
нас в самом ближайшем 
будущем? Один из проектов 
– строительство нового скейт-
парка, который появится за же-
лезной дорогой на территории, 
принадлежащей волости.
«Это будет современный скейт-
парк, где также будет возмож-
ность заниматься паркуром 
и другими видами активной 
деятельности. Не оставим за-
брошенным и территорию 
нынешнего скейт-парка, там 
запланирован так называемый 
«детский городок дорожного 
движения». В сотрудничестве с 
АРК установим там дорожные 
знаки, и детки смогут обучаться 
правилам дорожного движения, 
катаясь на велосипедах или са-
мокатах», - рассказал вице-ста-
рейшина.
В этом году День Йыхви, кото-
рый по традиции, состоится в 
мае, пройдет еще более красоч-
но. Помимо торжественного ше-
ствия танцевальных и певческих 
коллективов, по предложению 
Алексея Наумкина, по городу 
будут организованы так называ-
емые «спортивные точки», где 
будут представлены различные 
виду спорта. Обязательно тор-
жественно вручат ратушные ме-
дали, и еще много других сюр-
призов ждет жителей и гостей 
Йыхви в этот день.
С 14 по 21 июня пройдет 
грандиозный фестиваль улич-
ного искусства, в Йыхви 
съедутся художники из всех 
концов мира, которые распишут 
профессиональным граффити 
стены зданий. На фестивале 
также будет организован трех-
дневный лагерь для детей и 
подростков, в рамках которого 
профессиональные художники 

Новый год принес 
позитивные изме-
нения, такие, 
как повышение 
заработной платы 
учителям искусств, 
новые возможности 
для людей с ограни-
чением здоровья 
и проведения сво-
бодного времени 
для молодежи. Об 
этом наш разговор с 
вице-старейшиной 
Йыхви Алексеем 
Наумкиным.

Важное изменение: с января на 
восемь процентов повысилась 
заработная плата педагогам 
музыкальной и художественной 
школ, повышения заработной 
платы дождались и педагоги 
детских садов, теперь она сос-
тавляет 1183 евро, а у тех, у кого 
имеется магистерская степень и 
того больше – 1315 евро.
Детские сады под пристальным 
вниманием самоуправления: 
после принятия бюджета на 
2020 год волость начинает 
строительство детской площад-
ки в садике «Сипсик». Помимо 

облагораживания территории 
«Сипсика» в нем же пройдет 
первый этап ремонта системы 
электроснабжения. Суммарно 
же на реновацию всей электро-
системы детского сада заплани-
ровано 127 000 евро. Так же 
в стратегии развития волости 
отмечены работы по ремон-
ту помещений в «Сипсике» и 
«Калевипоеге» на общую сумму 
120 000 евро.
«Среда должна формировать 
чувство прекрасного, чувст-
во безопасности. Кому пон-
равится приходить в садик 
с ободранными батареями? 
Важно, чтобы наши дети, 
наше будущее, уже с детства 
привыкали находиться в 
комфорте и красоте», - уверен 
Алексей Наумкин.
Продолжается реновация ста-
диона около Йыхвиской русской 
школы, после завершения ре-
монта планируется приобрести 
туда спортивный инвентарь.
«Это было нашим предложением 
в дополнительный бюджет 
от фракции «Jõhvi – meie 
kodu», поскольку стадион без 
инвентаря полноценно работать 
не сможет», - пояснил вице-
старейшина.

Один из самых больших и 
значимых проектов этого 
года – строительство новой 
основной школы Йыхви
«Здесь считаю необходимым 
отметить наших руководителей 
основных школ. Как и два 
года назад директор русской 
основной школы Ирина Шуль-
гина, участвовавшая во всех 
процессах проектирования и 
ремонта школы, так и сейчас 
директор основной эстонской 
школы Лиина Михкельсон, 
активно участвует во всех под-
готовительных процессах, 
связанных со строительством 

проведут мастер-классы и дадут 
юным живописцам возможность 
самим приложить руку к 
облагораживанию родного го-
рода. 

Доступ к информации о соци-
альных услугах улучшится
Из социальных проектов 
Алексей Наумкин отметил 
проект реновации жилья для 
нужд людей с ограниченными 
возможностями здоровья (в 
рамках этого проекта будет 
отремонтирована 21 квартира, 
где проживают инвалиды).
В сотрудничестве с минис-
терством социальных дел 
Йыхвиская волость запус-
кает еще два проекта по 
социализации, реабилитации 
людей с проблемами душев-
ного здоровья.  В рамках од-
ного проекта планируется 
отремонтировать помещения в 
доме престарелых, где они бу-
дут жить, и также в отдельном 
помещении смогут найти се-
бе занятие под присмотром 
специалиста.  Есть еще один 
проект в котором участвует 
волость, ходатайство подали 
в середине января, и в случае 
получения финансирования, 
десять человек с проблемами 
душевного здоровья получат 
возможность различных реаби-
литационных услуг, живя в 
своих домах. 
В разработке у Алексея Наум-
кина находится весьма важный 
документ – порядок оказания 
социальных услуг жителям 
Йыхви.
«Я ставлю перед собой задачу 
оптимизировать и собрать в 
один документ все порядки и 
приказы, касающиеся оказания 
социальных услуг. В идеале 
должен получиться отдельный 
документ, в котором можно 
будет найти изложенные услуги 

О том, какие темы 
являются наиболее 
актуальными на дан-
ный момент, газете 
«Вестник Йыхви» 
рассказала вице-
старейшина Наталья 
Абель.
В середине января прошло 
первое заседание созданной 
недавно комиссии, получившей 
название «Комиссия по работе с 
квартирными товариществами». 
Ее руководителем стала вице-
старейшина Йыхви Наталья 
Абель, помимо Натальи, в 
комиссию вошли два депутата 

Йыхви сегодня: комиссия по работе с квартирными товариществами и судьба 
железнодорожного вокзала

из разных фракций (Александр 
Романович и Екатерина Ва-
сильева), а также три чиновника: 
специалист по поставкам, 
хозяйственный специалист и 
специалист по окружающей 
среде.
Зачем же понадобилась такая 
комиссия? Дело в том, что са-
моуправление задалось целью 
финансово поддержать те квар-
тирные товарищества, которые 
хотят облагородить территорию 
перед своими домами.
По словам Натальи Абель, 
ранее в Йыхви действовал 
узконаправленный порядок 
поддержки квартирных това-
риществ, который регулировал 
обрезку и вырубку опасных 
деревьев. Но поскольку таких 
деревьев в Йыхви мало, и 
пользовались этим порядком 
довольно редко, он был приз-
нан недостаточно хорошо ра-
ботающим, и возникла идея 
создать на его базе другой 
документ, который бы включал 
в себя больше пунктов, 
касающихся возможной под-
держки квартирных товари-
ществ.
«Это будет порядок софи-
нансирования благоустройс-
тва дворов квартирных то-
вариществ. Сюда относятся 

подрезка деревьев, кустов, 
посадка новых деревьев, 
кустов, озеленение газонов, 
закупка цветов для клумб, 
покраска или установка перил 
у подъезда, ремонт и покупка 
скамеек и урн», - пояснила вице-
старейшина.  
Цель документа – дать возмож-
ность квартирным товарище-
ствам привести в порядок дворы, 
после чего самоуправление 
обещает провести конкурс с 
денежными призами на самый 
красивый двор.
Максимальная сумма финанси-
рования от волости – 200 евро, 
до 70 процентов от стоимости.
Первое заседание комиссии 
прошло совместно с пред-
седателями квартирных това-
риществ Йыхви, и, по словам 
Наталья Абель, получилось 
очень насыщенным.
«Мы получили очень хорошую 
обратную связь от квартирных 
товариществ, об их нуждах, 
проблемах, и это здорово. Эта 
комиссия сейчас сосредоточится 
больше на разработке порядка 
благоустройства дворов, но пос-
тепенно мы будем переходить и 
к следующим шагам – фасадам, 
крышам, всему тому, что 
образует внешний облик Йыхви. 
Кроме того, обязательно бу-

дем консультировать квартир-
ные товарищества в различных 
сложных вопросах управления 
и решений проблем», - сказала 
Наталья Абель, добавив, что 
комиссия открыта к диалогу и 
надеется на обратную связь и 
предложения/пожелания всех 
жителей Йыхви.
Напомним, что с прошлого 
года действует и порядок 
софинансирования строительст-
ва детских площадок на 
территории квартирных това-
риществ, к сожалению, совсем 
непонятная для квартирных то-
вариществ тема.
Согласно данному порядку, 
квартирные товарищества могут 
ходатайствовать о том, чтобы 
50% на строительство или 
реновацию детской площадки 
выделила волость Йыхви.
Ограничение только в сумме 
софинансирования, и оно каса-
ется того, что если ходатайство 
подает одно квартирное товари-
щество, то максимальная сум-
ма участия волости – 12 тысяч 
евро. Если же заявку подают 
два или более товарищества, 
и сама площадка планируется 
побольше, то волость распола-
гает суммой 50-процентного 
софинансирования в размере до 
25 тысяч евро.

Популярен и порядок софинан-
сирования реконструкции 
внутриквартальных дорог 
на территории квартирных 
товариществ (50% - участие 
самоуправления, 50% - квар-
тирного товарищества).
Здание вокзала преобразится
Долгие разговоры о том, какая 
же участь уготована зданию 
железнодорожного вокзала 
Йыхви, похоже, подходят к ста-
дии завершения. Государство 
поддержит реновацию здания 
суммой около 70000 евро фон-
довых денег.
Впереди – продолжение пере-
говоров с собственником вок-
зала – Эстонской железной 
дорогой. По словам вице-
старейшины Натальи Абель, 
волость заинтересована в том, 
чтобы собственник передал 
здание самоуправлению, в 
пользование или на каких-то 
иных условиях, на данный 
момент эти переговоры еще 
идут.
Но уже точно известно, что в 
таком виде, как оно есть сейчас, 
оставлять здание вокзала Йыхви 
никто не намерен. 
«Какое впечатление склады-
вается о нашем крае у людей, 
которые видят из окна поезда 
такой фасад вокзала? Не са-

мое приятное. Поэтому его 
нужно обязательно приводить 
в порядок», - уверена Наталья 
Абель.
Как же в конечном итоге будет 
выглядеть железнодорожный 
вокзал? Во-первых, будет 
отремонтирован фасад, крыша, 
восстановлены техносистемы, 
чтобы внутри было тепло и без-
опасно, будет санузел, возмож-
но, кафе. Одно из крыльев будет 
сделано как лофт-пространство, 
там можно будет проводить вы-
ставки и перфомансы, органи-
зовывать конференции и твор-
ческие встречи. Обязательно 
появится небольшой зал ожида-
ния для пассажиров. Остальное 
внутреннее пространство будет 
законсервировано до запроса 
от предпринимателей, и при их 
желании, здание можно будет 
развивать и дальше.

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

Алексей Наумкин о новом скейт-парке, повышении 
зарплаты педагогам школ искусств и больших проектах

новой школы, что в свою 
очередь, существенным образом 
продвигает реализация этого 
большого проекта.  Отдельное 
спасибо им за это», - выразил 
благодарность Наумкин.
«Проект отрабатывается, ут-
верждается, и вскоре начнется 
строительство, сейчас уже пора 
заниматься вещами, связанными 
с временным переездом. И в этот 
раз мы планируем, что все то, 
что можно продать в разрушае-
мом старом здании школы, мы 
продадим. Организуем конкурс 
и получим деньги в том числе на 
организацию переезда», - пообе-
щал Алексей Наумкин.
Учебный процесс будет вре-
менно (на срок больше года, 
пока идет строительство 
новой школы) организован в 
Йыхвиском отделении Ида-
Вируского центра профессио-
нального образования.

Вскоре заработают и кружки 
естественных наук от Центра 
культуры и интересов
Они начнут свою деятельность в 
«замороженной» части русской 
школы, в одном из тех помеще-
ний, которые отрезали от ос-
новного здания именно с целью 
организовать там деятельность 
по интересам. Организация этих 
кружков, в числе которых будет 
кружок роботики, стала реаль-
ностью благодаря международ-
ному проекту.  Логистически это 
очень удобно: дети, учащиеся 
в русской школе, смогут после 
уроков заниматься творчеством, 
не выходя из здания школы. 
«Сегодня уже можно сказать 
смело, что у нас получился 
прекрасный дополнительный 
центр, где под одной крышей 
работают различные культурно-
образовательные, спортивные ор-
ганизации на благо наших детей», 
- отметил вице-старейшина.

и пособия на двух языках, и 
этот документ будет доступен 
каждому. Сейчас особенно 
уязвимым слоям населения 
– пожилым людям, людям с 
ограниченными возможностями, 
сложно разобраться в порядках 
оказания услуг и понять, на 
что конкретно они имеют 
право. Вскоре сделать это им 
будет гораздо проще», - уверил 
Алексей Наумкин.

В детский сад – через интернет
Уже готова система админист-
рирования услуг в сфере 
образования ARNO, с помощью 
которой родители без труда 
смогут зарегистрировать своего 
ребенка на очередь в детский 
сад через интернет. Доступ к 
системе открыт через стра-
ницу Йыхвиского волостного 
управления и сайт детского сада. 
«Прошу родителей, находя-
щихся в очереди на получения 
места в детском саду, проверить 
свои данные, зайдя в систему 
при помощи ИД-карты. По во-
просам, связанным с системой 
ARNO обращайтесь в Йыхвиское 
волостное управление к со-
ветнику по образованию. Дан-
ное новшество призвано сделать 
процесс предоставления места 
в детском саду понятным и 
прозрачным. Система связана 
с регистром народонаселения 
и государственным регистром 
образования, ввиду чего 
данные поступают в AR-
NO автоматически, что су-
щественное упрощает бю-
рократический процесс. В 
ближайшее время в ARNO 
добавится модуль для обще-
образовательных школ и школ 
по интересам», - рассказал о 
новшествах вице-старейшина.

ВЙ
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Новости спорта 

В прошлом году Йыхвиской 
спортивной школе 
исполнилось 30 лет. 

Школа была основана в начале 
января 1989 года, несколько 
раз переименовывалась и была 
под управлением различных 
ведомств. Начиная с 1991 года, 
когда произошло разделение 
самоуправлений на Йыхви 
и Кохтла-Ярве, спортивная 
школа отошла под управление 
Йыхвиской управы.
В школе действовали отделения 
баскетбола и гандбола, с 
февраля 1995 года добавилось 
отделение тенниса, два года 
спустя – отделение футбола. 
Некоторое время в школе 
действовало отделение женского 
волейбола.
В начале двухтысячных к 
дисциплинам добавился кик-
боксинг, отделение легкой 
атлетики, бокса, плавания, 
лыжное отделение, вело-
сипедный спорт и тяжелая 
атлетика. Тогда же закрыли 
секцию гандбола.
В 2009 году был построен 
новый спортивный холл, тогда 
же к дисциплинам добавился 
женский волейбол. После этого 

Директор спортшколы: Йыхви очень нужны современные спортивные объекты 

часть дисциплин по разным 
причинам исчезла из учебной 
программы спортивной школы, 
часть добавилась.
На сегодняшний момент в 
спортивной школе действуют 

«Самыми значимыми измене-
ниями стала передача под 
управление спортивной шко-
лы спортивных объектов 
Йыхви: это два бассейна (на 
улицах Харидусе и Нарвском 
шоссе), школьные стадионы 
и футбольный стадион на 
улице Парги. Кроме того, мы 
управляем и зданием спор-
тивного холла», - рассказал 
Федоренко.
Во многих спортивных объектах 
в последнее врем произошли 
позитивные изменения – так, 
в бассейне на Нарвском шоссе 
была реновирована система 
вентиляции, раздевалки, в данный 
момент идет строительство но-
вого современного стадиона, 
там же, на Нарвском шоссе. 
Планируется строительство но-
вого 400-метрового стадиона 
напротив спортивного холла. 
На сегодняшний день в спор-
тшколе на различных отделе-
ниях занимается более 400 детей 
от пяти до девятнадцати лет. В 
спортивной школе двенадцать 
квалифицированных тренеров. 
«Наше новое направление - 
общая спортивная подготовка 
для детей, начиная с пяти 
лет, которая финансируется 
государством.  Это означает, что 

Шестеро погибших в 2019 году в Ида-Вирумаа: 
проблемы с алкоголем и небрежное курение

К сожалению, в Ида-Вирумаа 
в 2019 году в пожарах погибло 
шесть человек. Все причины 
пожаров с погибшими – исполь-
зование открытого огня, в том 
числе курение. Все погибшие 
на момент пожара находились 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

Первый пожар, унесший жизнь 
человека, вспыхнул в Нарве 
26 января, около полуночи, в 
многоквартирном доме на улице 
Таллиннское шоссе.

На пульт центра тревоги 
поступила информация, что из 
квартиры на четвертом этаже 
валит дым и работает датчик 
дыма, по словам соседей, в 
трехкомнатной квартире живет 
пожилой мужчина. Спасатели 
прибыли на место в считанные 
минуты и локализовали 
поджар, но, к сожалению, 
жильца, 91-летнего мужчину, 
обнаружили мертвым.  Очаг 
пожара находился на диване, 
рядом с погибшим, из чего 
можно предположить, что 
причиной пожара могло стать 
небрежное курение.

2 июня спасателей вызвали в 
Нарву, в садовый домик по ули-
це Мурака, к сожалению, пожар 

был уже такой силы, что обва-
лилась крыша и здание горело 
открытым пламенем. В доме 
отсутствовал дымовой датчки, 
и этот пожар унес жизнь пожи-
лого мужчины. Предполагаемая 
причина пожара – неосторож-
ное курение.

12 августа на пульт центра 
тревоги поступило сообщение 
о том. что пламенем объят 
заброшенный домик в Кохтла-
Ярве, на улице Кийги. В доме 
было найдено тело 38-летнего 
мужчины, бездомного, который 
решил там переночевать или же 
временно облюбовал домик для 
жилья. Разумеется, ни о каком 
дымовом датчики не было и 
речи.

Предполагаемая причина 
пожара – использование 
открытого огня, возможно, 
курение, возможно, мужчина 
развел костер, чтобы погреться.

28 августа в половину первого 
ночи пожар вспыхнул в Сиргала, 
в двухэтажном каменном доме. 
В пожаре погиб 60-летний 
мужчина, ожоги получила и его 
жена, пытавшаяся его спасти 
и открыть дверь, схватившись 
за дверную ручку, нагретую 
до высокой температуры. 

Мужчину нашли в прихожей, 
там же было определено место 
начала пожара. В прихожей 
отсутствовала электропроводка. 
Все указывало на то, что пожар 
начался давно и вызов поступил 
слишком поздно. Мужчина 
в момент пожара находился 
в состоянии алкогольного 
опьянения, у него был обычай 
курить в туалете, что рядом с 
прихожей. По словам жены, 
в доме было два дымовых 
датчика, но не один из них не 
работал.

27 сентября в половину 
десятого вечера на пульт центра 
тревоги пришло сообщение 
о том, что из находящейся в 
девятиэтажном доме квартиры 
на шестом этаже в Силламяэ 
на улице Каяка валит дым, и в 
квартире предположительно 
нхдится человек. Никто не 
открыл на настойчивые стуки 
соседей в дверь. Пока спасатели 
ехали, дым распространился 
на лестничную клетку. 
Спасатели были на месте 
через четыре минуты, и сразу 
же отправились в дым искать 
пострадавшего. Обнаружили 
его без сознания в его кровати 
и передали медикам, которые, 
к сожалению, констатировали 
смерть молодого, 32-летнего 
мужчины. По окуркам в 
бутылке и тому, что очаг 
возгорания находился вблизи 
кровати, можно предположить, 
что причиной трагедии стало 
курение в постели.

Комментируя печальные случаи, 
руководитель Восточного 
спасательного центра Айлар 
Хольцманн отметил, что самый 
первый спасатель – правильно 

установленный и регулярно 
обслуживаемый рабочий дымо-
вой датчик, который дает знак 
о начинающемся пожаре и 
возможность спастись, пока 
ситуация не стала в прямом и 
переносном смысле слишком 
«горячей».

«Восточный спасательный 
центр провел в 2019 году в 
Ляэне- и Ида-Вирумаа 6120 
домашних консультирований, 
эти консультирования мы, раз-
умеется, продолжим и в насту-
пившем 2020 году. Было бы 
хорошо, если бы люди заме-

чали опасности вокруг или же 
небрежное поведение соседей, 
способное привести к пожару, 
и обращались за консультацией 
к спасателям. Для этого дей-
ствует короткий номер 1524, 
позвонив на него, можно заре-
гистрироваться для того, чтобы 
спасатели пришли к вам домой 
и дали полезный совет, оценив 
общею безопасность и ответив 
на интересующие вас вопросы», 
- пояснил Айлар Хольцманн.

Руководитель Восточного спа-
сательного центра добавил 
также, что много пожаров берут 

начало из-за оставленной на 
плите в процессе приготовления 
еды.

«Люди должны быть вни-
мательными, готовя пищу на 
плите, не оставлять ее без 
присмотра, уходя в другую 
комнату или же вообще из дома. 

«Готовишь еду – оставайся на 
кухне», - так звучит слоган 
инфокампании Спасательного 
департамента».

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

Спасательный департамент подвел 
итоги прошедшего, 2019 года. В этом 
году количество пожаров по всей 
стране снизилось, в Йыхви, к счастью, 
ни один человек в пожаре не погиб. 
Всего в течение года в Йыхви горело 
14 жилых зданий.

дети, которые занимаются на 
этом отделении, и их родители, 
получают понимание o спортe 
и в течение года могут выбрать 
для своего ребенка вид спорта и 
тренера. 
Одна из задач спортивной 
школы - обеспечить каждому 
тренеру спортивной школы 
возможность проводить трени-
ровки в достойных усло-
виях. Мы движемся в этом 
направлении».
По словам директора, Йыхви 
очень нужны современные 
спортивные объекты. 
«Спортшкола организует логис-
тику для своих учеников и 
тренеров. У спортивной школы 
есть свой автобус на 19 мест 
и очень опытный и надежный 
водитель. 
Наших легкоатлетов, возят, 
например,  в спортивный центр 
Ахтме,  лыжники занимаются на 
базе Паннъярве», - рассказывает 
Федоренко.
С сентября свои двери распахнет 
отделение гимнастики.
 Спортивная школа приглашает 
детей на занятия спортом, ведь 
каждый может выбрать себе 
дисциплину по душе. 
Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

следующие дисциплины: легкая 
атлетика, бадминтон, плавание, 
лыжный спорт, волейбол и 
отделение общей физической 
подготовки.
Обучение в школе стоит 11 евро 

в месяц. О том, чем сейчас живет 
Йыхвиская спортивная школа, 
и какие изменения произошли 
в недавнем прошлом, расска-
зывает ее директор Евгений 
Федоренко.
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Фотоновость
Провозглашение Рождественского мира

24 декабря на центральной 
площади Йыхви старейшина 
Макс Каур провозгласил 
рождественский мир.

Эта традиция мира восходит 
к ХVII веку, когда Эстония, 
Финляндия и Швеция входили 
в состав единого государства. 
Впервые Рождественский мир 
провозгласили во времена 
царствования королевы 
Кристины (1632-1654). 
Обычно рождественский мир 
провозглашал городской глава 
или городской секретарь 
на центральной городской 
площади. Время провозглашения 
рождественского мира – по 
обычаю несколько минут до и 
после полудня дня накануне 
Рождества.

Прием почетных граждан и 
кавалеров ратушной медали

В последний день ушедшего года, 31 декабря, члены управы Йыхви 
посетили спасателей, больницы, полицию и вооруженные силы с тем, 
чтобы поблагодарить всех тех людей, кто в праздничное время находится 
на службе и обеспечивает нашу общую безопасность.
Йыхви благодарен!

Во вторник, 14 января, управа Йыхви организовала торжественный прием 
в честь наступившего года для почетных жителей Йыхви и кавалеров 
ратушной медали.

Йыхви поблагодарил за службу

«ВЙ»
Фото: 
Александр 
Смирнов, 
Евгения 
Парв, во-
лостная 
управа 
Йыхви

Фото первый ряд: Эуген Вахер, Сирье Койтметс, Гале Попова, Вольдемар Берелковский
Второй ряд: Арвед Йыгесоо, Пеэтер Калдур, Энель Паап, Прийдик Киппар, Игорь Тюрин
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Календарь культуры
У мемориала павшим в освободительной войне

2 февраля в 18.00 – зажжение свечей в честь 100-летней 
годовщины Тартуского мира
24 февраля в 12.00 – памятная церемония ко Дню 
независимости

В церкви Михкли
24 февраля в 13.00 – концерт, посвященный 102-летию 
эстонской Республики «Песни родине». Выступают Лийси 
Койксон и Йоель Реммель

В зале городской ратуши
2 февраля в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»
23 февраля в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»

В Йыхвиской гимназии
14 февраля в 18.30 – День друга

В Народном доме Таммику
15 февраля в 13.00 – день солистов и вокальных 
коллективов Ида-Вирумаа

В библиотеке Йыхви
Выставка лучших эстонских детских книг до 23 февраля
Каждую субботу в 12.00 – детская комната историй
05.02; 12.02; 19.02 и 26.02  16.00-18.00 – комната рукоделия
Выставка детского садика «Сипсик» - «Снежный городок»

В городской галерее
03.-28.02.2020 – выставка кружев Ольги Кублитской 
«Кружевные ритмы». Открытие 3 февраля в 16.00

В декабре зарегистрировали 
рождение шестерых новых 
жителей Йыхви

Мария Солдатенко
Вероника Бондарь
Марта Мериранд
Николь Гринкевич
Элиисе Тынурист
Стивен Алиев

В январе свой день
рождения празднуют 
следующие почтенные 
жители Йыхви

98
Нина Королева 26 января

95
Ромуальд Гиндпер 1 января
Клавдия Хисамутдинова 
6 января

94
Нина Комарова 17 января

93
Вяйно Тиймус 26 января
Екатерина Костенкова 27.01. 

92
Меэта Тальф 12 января
Раиса Антонова 30 января

91
Линда Мюллербек 14 января
Валентина Добротина 16.01. 
Люда Богатырева 25 января
Тария Трусова 30 января

90
Валентина Румянцева 1 января
Лорейда-Мария Ныльвак 
5 января
Мария Игнатьева 31 января
Юло Йыэсаар 31 января

89
Екатерина Патрушева 
4 января
Арво Луми 15 января
Александра Пупп 17 января
Айно Пийр 24 января

88
Нина Егорова 3 января
Вирве Йыэметс 9 января

87
Натали Тийде 4 января
Мария Фирсова 5 января
Николай Иванов 6 января
Николай Смирнов 10 января
Валентина Цыбульская 12.01.
Валентина Есакова 18.01.
Хельо Вахеметс 25 января
Анна Лобанова 29 января

86
Елена Алексеева 1 января
Хуго Талли 2 января
Валдеко Кайва 5 января
Харри Кястик 8 января
Виктор Знаешев 25 января

85
Любовь Иванова 1 января
Юри Ряммал 7 января
Мейнхард Кеок 10 января
Лидия Новик 15 января
Валентина Варунина 
31 января

80
Антонина Андреева 1 января
Антонина Конкина 2 января
Нина Никольская 5 января
Антонина Федотова 7 января
Надежда Коломиец 8 января
Мария Гребенникова 9.01. 
Татьяна Экси 15 января
Нина Шарко 17 января
Анна Лагутко 18 января
Тамара Комчатникова 25.01. 
Валентина Рыжкова 25.01. 

75
Александр Порошин 1.01.
Константин Наруск 7 января
Ольга Осипова 10 января
Антонина Гайдар 14 января
Юло Коэк 24 января 
Валерия Болгарова  31.01.

70
Марта Лауд 1 января
Василий Соколов 4 января
Марита Лайнесте 7 января
Леонид Симонов 9 января
Александр Манченко 
21 января
Эльве Марк 23 января
Валерий Лойдап 25 января
Татьяна Косенко 28 января
Лидия Рудакова 29 января
Владимир Старогородцев 
30 января

В четверг, 9 января, представители управы Йыхви позвали 
пенсионеров на праздничный концерт, посвященный 
наступлению 2020 года. Перед пожилыми людьми 
выступило блистательное трио «Романс». ВЙ 

Фото: Евгения Парв

О молодежной работе в Йыхви
Молодежный центр, находящийся в Йыхви по адресу 
Харидусе, 3, действует для молодых людей в возрасте от 7 
до 26 лет. В молодежном центре широкий выбор различных 
услуг для молодежи, здесь поддерживают инициативность 
и создают условия для реализации идей молодых людей.
Молодежный центр открыт ежедневно, кроме прочего 
он занимается открытой молодежной работой, целью 
которой является предложить ребятам на добровольной 
основе участие в различных интересных проектах, 
чтобы поддержать их активность в общественной жизни. 
Вдобавок ко всему, молодежный центр предлагает 
различные возможности участия лагерях, инфоднях, 
проектах, мероприятиях, да и просто это место, где можно 
свободно и с пользой отдохнуть.
В молодежном центре работают два молодежных работника 
с соответствующим профессиональным образованием, 
владеющие вдобавок к эстонскому, русским и английским 
языками. 
Участие и посещение молодежного центра для всех бес-
платно!
Ждем вас с понедельника по пятницу с 12 до 19 часов.

Яаника Юузе,
Молодежный работник Йыхви

Йыхви чествовал пенсионеров 
концертом в честь нового года


